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La Lettre 

Lettre de liaison  de la Société des Fils de Saint François de Sales                           22, rue de Varenne  75007  Paris 

 

EDITORIAL 

 
Jésus enseignait les foules par 
de nombreuses paraboles, et 
les expliquait en particulier à 
ses disciples. Les images 
employées étaient largement 
inspirées de l'observation, de la 
contemplation de la création et 
de la vie des hommes. Les 
écrits et enseignements de saint 
François de Sales sont eux 
aussi très riche en ce domaine. 
Ses nombreux déplacements à 
pied et à cheval lui donnait de 
multiples occasions d'admirer, 
de contempler la nature 
majestueuse des montagnes 
savoyardes, source d'inspiration 
infinie pour s'adresser au cœur 
humain et lui parler de l'amour 
de Dieu. 
 En ce mois de juin, le 
pape François vient de publier 
son encyclique sur l'écologie, 
« Laudato si », « Loué sois-tu ». 
Dans le sillage de Saint 
François d'Assise, citant le 
cantique des créatures,  il invite 
à louer le créateur pour cette 
terre que nous habitons. « Loué 
sois-tu, mon Seigneur, pour 
sœur notre mère la terre, qui 
nous soutient et nous gouverne, 
et produit divers fruits avec les 
fleurs colorées et l’herbe ». Oui, 
entrons dans cette action de 
grâce, cette reconnaissance 
des bienfaits de Dieu à travers 
toute la création. 
 Mais au delà de l'action 
de grâce, le appel lance un 
appel d'urgence pour la planète 
et pour les pauvres, pour 
« sortir de la spirale 
d'autodestruction dans laquelle 

Suite page 2 

Assemblée générale 
 

Notre assemblée générale statutaire se tiendra  

les 23 et 24 janvier 2016 à Paris. 
 

Au cours de cette assemblée, des élections auront lieu pour 

élire les membres de notre Conseil. Certains membres du 

Conseil sont démissionnaires aussi nous faisons un appel à 

candidature pour les remplacer.  

Elle sera suivie d’un pèlerinage à Metz sur les pas de 

Caroline Colchen, l’épouse du colonel Paul Carré de 

Malberg. Elle est la fondatrice des Filles de SFS avec l’abbé 

Henri Chaumont. L’héroïcité de ses vertus a été reconnue par 

le pape François. 

 

 
 

Évangélisation 
 

Par Michael Moran, responsable général 
 

Notre probation pour Juin 2015 est l'évangélisation. Beaucoup 
d'entre nous ont partagé leurs pensées et leurs inspirations sur 
cet élément essentiel de notre vie chrétienne et salésienne. On 
pourrait dire que l'évangélisation est l'un de nos devoirs d'état, et 
l'une des façons dont nous "fleurissons où nous sommes 
plantés" en réponse à l'appel universel à la sainteté, et notre 
engagement d’avoir la ferme volonté pour prendre toutes les 
mesures nécessaires dans le but de vivre une vie pieuse. 
 

La Règle de Vie de l'Association Saint François De Sales nous 
oblige à vivre l'Evangile selon l'Esprit de Jésus dans l'Église et 
dans le monde, en tant que disciples de saint François de Sales, 
et avec Marie, mère de l’Eglise. Dans la mesure où cela influe 
sur notre façon d'être, elle nous offre de nouvelles ouvertures 
pour l'action. Ainsi, n’est-ce pas notre façon d'être et d’agir pour 
l’évangélisation et n’est-ce pas ainsi que nous participons 
consciemment à l'évangélisation? 
 

Il a été rapporté qu’aux Etats-Unis, au cours des sept dernières 
années, près de trois millions d’adultes ont quitté l'Eglise 
catholique romaine. Peut-être que notre engagement passionné 
pour l'évangélisation peut contribuer à ralentir cet exode de 
l'Église ou, mieux encore, de renverser cette tendance. Je 
suggère que saint François de Sales nous a équipés pour le 
faire par son exemple dans le Chablais et par les idées qu'il nous 
a transmises dans l’Introduction à la vie dévote, le Traité de 
l'amour de Dieu et dans ses lettres. 

Le Mot du responsable général 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Suite de la page 1 
 nous nous enfonçons... » Le cri de la Terre et et le cri des pauvres, c'est tout un. Le respect et la 
sauvegarde de l'environnement, les solutions à trouver et les engagements à prendre pour résoudre la 
crise écologique, sont inséparables du respect de l'être humain et de la justice sociale. « Les 
possibilités de solutions requièrent une approche intégrale pour combattre la pauvreté, pour rendre la 
dignité aux exclus et, simultanément, pour préserver la nature. » 
 Puissions-nous, à notre place, être des acteurs infatigable de cette approche intégrale de 
l'école, à laquelle le pape François appelle tout le monde. 
 

P.  Olivier Bousseau 

Suite de la page 1 
 
Notre qualité salésienne, l'intégrité, l'optimisme et les sourires - notre habitude ou expression 
salésienne-  sont contagieux. Notre habitude salésienne étant simplement l’expression de notre visage 
et un comportement physique agréable, souriant, accueillant. La façon dont nous nous comportons 
avec les gens et dont nous les amenons à réfléchir sur la dimension spirituelle de la vie est 
contagieuse. Elle est l'un des moyens avec lequel nous pouvons consciemment participer à 
l'évangélisation. 
 
Nous sommes des champs d'énergie spirituelle incroyables  et cette énergie se dégage de notre corps 
et imprègne les champs d'énergie d'autrui. Avez-vous déjà remarqué l'effet positif que nos frères et 
sœurs salésiennes ont sur nous et les autres - sur les humeurs des autres et même sur 
l'environnement? 
 
Nous sommes incroyables et changeons quelque chose dans nos familles, nos amis, dans nos églises 
et dans nos communautés. Mais peut-être que nous pourrions faire encore plus, comme l'eau, fertiliser 
les graines salésiennes qui ont été plantées dans nos esprits et nos cœurs, et faire de même autour 
des graines salésiennes plantées dans les esprits et les cœurs des autres à l'intérieur de nos régions 
et de nos groupes salésiens. Parfois, il est nécessaire de tailler des plantes et des arbres qui poussent 
sur ces graines salésiennes. Nous le faisons pour nous-mêmes et pour l'autre avec la douceur 
salésienne. Comme nous le savons, "Il n'y a rien de si fort et de si efficace que la douceur et rien de si 
doux et si efficace que la force réelle." Et je pourrais ajouter: la douceur salésienne nécessite souvent 
une force incroyable St. Paul a dit:. «Que votre parole (et les actions) toujours aimable. " 
 
Notre devise salésienne est: «L'amour est l'accomplissement de la loi" (Romains 13:10). Nous 
pourrions également dire la charité est l'accomplissement de la loi. Charité sort de la foi, l'espérance, la 
peur et / ou du repentir. La charité est exprimée par notre douceur, humilité, aménité, patience, bonté, 
discrétion et toutes les autres petites vertus. 
 
La troisième partie de l'Introduction à la vie dévote commence par ces mots: "Le roi des abeilles ne sort 
jamais dans les champs sans être entouré de ses petits sujets. De la même manière, la charité ne 
pénètre jamais dans un cœur sans qu’elle y loge avec elle-même tout son cortège des autres vertus les 
exerçant et mettant en œuvre comme un capitaine fait avec ses soldats. Elle ne les met pas à travailler 
ni à tout coup, ni de la même manière, ni en tout temps et en tous lieux ... " 
 
Lorsque notre amour ou notre charité est exprimé avec les petites vertus exigées par nos devoirs d'état 
et les circonstances qui composent notre vie, ne sommes-nous pas évangélisés par notre façon d'être 
et d’agir, et n'endiguons-nous pas la vague de l'exode de l'Eglise et peut-être même la renverser? Est-
ce que nous ne participons pas consciemment à l'évangélisation de la façon dont nous sommes 
salésiens dans nos chers moments présents qui se succèdent dans nos vies Vive Jésus comme saint 
François de Sales a fait dans le Chablais? 
 
Dieu soit béni. 



 

 

 

Renouvellement des Conseils de la Société des Filles de saint François de Sales 
 

Du 2 au 22 février, à Nagpur, en Inde, cinquante quatre SMMI représentant les 1406 membres de l’Institut ont 
vécu leur 9ème Chapitre général. 

Un Chapitre général est un temps de prière, de partage, de 
discussions sous le souffle de l’Esprit. C’est aussi un temps 
d’élections pour constituer le nouveau Conseil. Il est présenté 
sur la photo ci dessous 
 

 de gauche à droite : 
 Sr Martina Francis Assistante Générale 
Sr Florence Conseillère Générale 
Sr Therese Leena Supérieure Générale 
Sr Jacinta Conseillère Générale  
Sr Roseline Felicie Conseillère Générale 
 

A son tour, au moment de la Pentecôte, l’Association Saint 
François de Sales tenait son Assemblée générale dans la 
maison des Franciscains de La Clarté-Dieu. Le dimanche 

après-midi, le nouveau Conseil a été élu. 
Vous pouvez reconnaitre sur la photo, de gauche à droite: 
Liliana Sticco,en charge de l’Argentine et du Chili,  
Haydee Von Sternberg, probatrice générale,  
Yolande Bluker, en charge de l’Océan indien,  
Marie Lagriffoul, en charge de l’Inde, Bengladesh, Papouasie,  
Marija Pjetri,1ère assistante,  
Marthe Pierrette, en charge du Canada, Haïti, Afrique,  
Claire-Hélène Tauban, secrétaire générale,  
Danielle Régnier, directrice générale,   
Maureen Deighan, en charge des Etats-Unis,  
Martine Gineste, trésorière générale en charge de la France  
Marta Elena Da Cas Vita en charge du Brésil. 
 
Michael Moran et Dominique Sommier ont participé à cette 
réunion le lundi de Pentecôte. Ils ont pris contact avec les responsables qui peuvent assurer un relais et une 
coordination entre notre Conseil et nos membres qui se réunissent souvent avec les Filles de SFS. 
 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les nouvelles 
 

LES INTENTIONS MENSUELLES DU PAPE 
 

Chaque mois, le Pape confie deux intentions de prière à toute l'Eglise : une intention générale et une 
intention missionnaire.  
 

 JUILLET 
Universelle : Pour que la responsabilité politique soit vécue à tous les niveaux comme une haute forme 
de charité. 
Pour l’évangélisation : Pour que  face aux inégalités sociales, les chrétiens d’Amérique latine puissent 
offrir un témoignage d’amour aux pauvres et contribuer à une société plus fraternelle. 
 

AOUT 
Universelle : Pour  que les personnes œuvrant dans le cadre du bénévolat s’engagent avec générosité 
au service des personnes en situation de précarité. 
Pour l’évangélisation : Pour que, sortant de nous ‐ mêmes, nous nous rendions proches des 
personnes qui se trouvent à la périphérie des relations humaines et sociales. 
 

SEPTEMBRE 
Universelle :  Pour qu’augmentent les possibilités de formation et de travail pour tous les jeunes. 
Pour l’évangélisation :  Pour que les catéchistes soient dans leur propre vie des témoins cohérents de 
la foi qu’ils annoncent. 
 



 

 

 
  Consécrations 

�  Nancy 

Le samedi 18 avril, nous étions réunis chez les Clarisses pour la consécration de Gérard BOULIER

La journée a débuté par une réflexion sur le thème: consacré. 
Ce partage animé fut suivi de la messe où Gérard, tout 
joyeux a célébré sa consécration entouré de son épouse 
ainsi que du groupe salésien de Nancy.

Place ensuite à un repas copieux suivi d’un excellent dessert 
proposé par l’épouse de Gérard, Dominique.

L’après midi, grâce à notre aumônier, nous avons découvert 
que notre Lorraine était le berceau d’un grand nombre de 
congrégations 

Nous avons terminé notre journée à la chapelle afin de prier 
et de remercier la Sainte Vierge 

Nous nous sommes quittés dans la joie, heureux de cette 
belle journée toute ensoleillée. 

 

� La Réunion 

Fête du Sacré Cœur de Jésus: 
"COMME TOUT LE COEUR ETANT EMPLOYE EN 
DIFFEREMMENT ET AIMER ENCORE
 

Le 12 juin 2015, avant l'Eucharistie, le St Sacrement était exposé pendant une heure,
invités ont pu adorer Jésus présent, accompagné de chant et de la prière.
A 18 h: Eucharistie présidée par le Père Magloire, curé de la 
diacres : Irénée, Fils de SFS, et un autre diacre
messe. De beaux chants ont été choisis, la chorale n'a pas lésiner à donner de la voix.
Après l'homélie, le chant à l'Esprit Saint a résonné dans la ferveur, ensuite, c'est avec beaucoup d'émotion 
que Tony a répondu aux questions du prêtre. Il a 
quelques personnes ont essuyé quelques larmes dont sa maman. Janine Chane Teng
Loricourt, diacre salésien l'entouraient et Yo
accueilli dans l'Association des Fils de Saint François de Sales. Irénée a félicité Tony d'être le deuxième Fils 
de SFS de la Réunion. 
L'Eucharistie terminée, Tony invite toute l’assemblée à prend
Chacun quitte la salle, il est 21h30, heureux d'avoir vécu un moment merveilleux et en remerciant Dieu pour 
ces grâces en attendant la prochaine c

 

étions réunis chez les Clarisses pour la consécration de Gérard BOULIER

La journée a débuté par une réflexion sur le thème: consacré. 
Ce partage animé fut suivi de la messe où Gérard, tout 
joyeux a célébré sa consécration entouré de son épouse 

du groupe salésien de Nancy. 

Place ensuite à un repas copieux suivi d’un excellent dessert 
proposé par l’épouse de Gérard, Dominique. 

L’après midi, grâce à notre aumônier, nous avons découvert 
que notre Lorraine était le berceau d’un grand nombre de 

Nous avons terminé notre journée à la chapelle afin de prier 

Nous nous sommes quittés dans la joie, heureux de cette 

"COMME TOUT LE COEUR ETANT EMPLOYE EN L’AMOUR SACRE , ON PEUT NEANMOINS AI
MER ENCORE PLUSIEURS AUTRES CHOSES AVEC DIEU'

vant l'Eucharistie, le St Sacrement était exposé pendant une heure,
invités ont pu adorer Jésus présent, accompagné de chant et de la prière. 
A 18 h: Eucharistie présidée par le Père Magloire, curé de la paroisse Sainte-Suzanne 

Irénée, Fils de SFS, et un autre diacre. Une belle assemblée très attentive au déroulement de la 
messe. De beaux chants ont été choisis, la chorale n'a pas lésiner à donner de la voix.

hant à l'Esprit Saint a résonné dans la ferveur, ensuite, c'est avec beaucoup d'émotion 
a répondu aux questions du prêtre. Il a prononcé son acte de consécration 

quelques personnes ont essuyé quelques larmes dont sa maman. Janine Chane Teng
alésien l'entouraient et Yolande Bluker, la Régionale, déléguée par Michael Moran,

accueilli dans l'Association des Fils de Saint François de Sales. Irénée a félicité Tony d'être le deuxième Fils 

L'Eucharistie terminée, Tony invite toute l’assemblée à prendre un repas festif préparé par ses amies.
Chacun quitte la salle, il est 21h30, heureux d'avoir vécu un moment merveilleux et en remerciant Dieu pour 

consécration. 
Yolande Bluker, Régionale de l'Océan Indien

Les nouvelles 

étions réunis chez les Clarisses pour la consécration de Gérard BOULIER 

ON PEUT NEANMOINS AIMER DIEU 
PLUSIEURS AUTRES CHOSES AVEC DIEU'   TAD Livre X Chap. 3  

vant l'Eucharistie, le St Sacrement était exposé pendant une heure, les paroissiens et les 

Suzanne assisté de deux 
elle assemblée très attentive au déroulement de la 

messe. De beaux chants ont été choisis, la chorale n'a pas lésiner à donner de la voix. 
hant à l'Esprit Saint a résonné dans la ferveur, ensuite, c'est avec beaucoup d'émotion 

prononcé son acte de consécration à haute et intelligible voix, 
quelques personnes ont essuyé quelques larmes dont sa maman. Janine Chane Teng, sa probatrice, et Irénée 

, déléguée par Michael Moran, l'a 
accueilli dans l'Association des Fils de Saint François de Sales. Irénée a félicité Tony d'être le deuxième Fils 

re un repas festif préparé par ses amies. 
Chacun quitte la salle, il est 21h30, heureux d'avoir vécu un moment merveilleux et en remerciant Dieu pour 

Régionale de l'Océan Indien 

 


